

Presentado el borrador del presupuesto municipal para 2019 que ronda los 17,8 millones

El incremento con respecto al pasado ejercicio es del 4%

Rafael Cobo Calmaestra

Miércoles 13 de febrero de 2019 - 21:03



Un presupuesto “realista y social”, que ronda los 17,8 millones de euros, lo que supone un incremento del 4% con respecto al ejercicio 2018, y que permitirá al Consistorio tener uno de los niveles de deuda más bajos de las últimas décadas.

Así ha definido esta mañana el Alcalde prieguense, José Manuel Mármol, el borrador del presupuesto municipal para el ejercicio 2019, en una comparecencia ante los medios en la que estuvo acompañada por la presidenta del Área de Economía y Hacienda, Alba Ávila, y por el concejal delegado de Participación Ciudadana, David López, que fueron los encargados de

desgranar y analizar sus partidas más significativas.

El documento, en el que se ha estado trabajando en los últimos meses y que desde hace unos días obra en poder del grupo de la oposición, plantea una cuentas, “bastante ajustadas a la realidad”, como así señalaba Mármol, que destacaba el gran esfuerzo realizado para cuadrarlo, “no subiéndolos impuestos a los ciudadanos, por segundo año consecutivo, y teniendo en cuenta que los gastos fijos del mismo suben años tras año”.

Unas cuentas, “muy realistas en cuanto a los ingresos y los gastos”, como así reiteraba el Alcalde, que servirán para que a finales de 2019 el Consistorio prieguense tenga uno de los niveles de deuda más bajo después de muchos años, “no sólo cumpliendo el Plan de Ajuste Financiero, sino que va mucho más allá eliminando gran parte de deuda, lo que posibilitará que en próximos ejercicios económicos este ayuntamiento puede tener más flexibilidad a la hora de poder acometer tanto inversiones como ejecutar proyectos de mayor envergadura”, afirmaba Mármol.

Igualmente, el Alcalde no pasaba por alto el carácter social de las cuentas municipales para el 2019, “al tenerse en cuenta las colaboraciones y las aportaciones, a través de los presupuestos participativos”, sirviendo en definitiva, “para dar respuesta, para mejorar nuestro municipio”.

Por otra parte, Mármol no pasó que por alto que durante la elaboración del borrador de presupuesto, se ha puesto de manifiesto la necesidad de llevar a cabo en algunas áreas del Consistorio una serie de modificaciones, ya que como señalaba, “es necesario poder llevar a cabo una reestructuración que permita que el ayuntamiento sea mucho más ágil, flexible y operativo a la hora de llevar a cabo los proyectos y el día a día”.

En lo que respecta al presupuesto en sí, tanto de ingresos como el de gastos, ascienden a 17.757.799,80 euros, como así indicaba Alba Ávila, que en relación a los ingresos ponía de manifiesto que las operaciones corrientes suman 16.919.300 euros, mientras que las operaciones de capital se elevan a 831.000 euros

aproximadamente.

Según la responsable de Economía, este estado de los ingresos responde a la congelación de los tipos impositivos de todos los impuestos y precios públicos del Ayuntamiento y el mantenimiento de las bonificaciones del ejercicio 2018, adelantando que, con respecto al ejercicio anterior, los ingresos experimentan un incremento de 650.000 euros aproximadamente debido a una subida en las previsiones de los Capítulos 1 y 2, es decir impuestos directos e indirectos, en función de los derechos reconocidos netos del ejercicio anterior, mientras que también se prevé una mejor gestión en la recaudación.

Igualmente, el Capítulo 4 aumenta cerca de 500.000 euros, por una mayor previsión de la subvención de ayuda a domicilio principalmente, y la participación en los ingresos del Estado, mientras que el Capítulo 9, pasivos financieros, también sube por el hecho del préstamo de inversiones que se pretende concertar en este ejercicio 2019, que pasa de los 513.000 a 756.000 euros.

Como señalaba Ávila, “se continúa en la línea de realizar unas previsiones prudentes, no incluyendo subvenciones de otras administraciones que no tengan resolución en este momento y por lo tanto no estén totalmente definidas cien por cien, con el objeto de poder reflejar una imagen fiel y realista de la situación presupuestaria municipal”.

En lo que respecta a los gastos, las operaciones corrientes ascienden a 15.039.800 euros, elevándose las operaciones de capital 2.710.000 euros.

Por capítulos, los gastos de personal ascienden a 8.144.000 euros; bienes corrientes y servicios 5.238.000 euros; gastos financieros 208.000 euros; transferencias corrientes 1.439.000; fondo de contingencia 10.000 euros; inversiones reales 1.104.000; transferencias de capital 56.500 euros; y pasivos financieros 1.550.000 euros.

Sobre la subida experimentada en el capítulo de personal, Ávila puntualizaba que el incremento es de 280.000 euros, principalmente por la subida del 2,25% aprobada por el gobierno central para los funcionarios de la administración, subiendo también el Capítulo 2 de gastos en bienes corrientes y servicios.

Igualmente destaca la subida, por segundo año consecutivo, en el capítulo de inversiones, en concreto 300.000 euros más con recursos procedentes de préstamo que se solicitará.

En este sentido, la responsable de Economía apuntaba que ni en el ejercicio 2017 ni en el 2018 fue necesario concertar ningún tipo de póliza de crédito, “ya que se gozaba de una buena situación de tesorería, y se prevé que tampoco sea necesario concertarlo en el presente ejercicio, lo que hace que se pueda acudir a un préstamo de inversiones de un volumen superior al del ejercicio anterior, siempre sin desvirarse del objetivo marcado en el Plan de reducción de deuda”.

En lo que respecta a las inversiones, la anualidad de 2019 llega hasta los 1.100.000 euros, a lo que hay que sumar 1.200.000 euros aproximadamente procedentes de remanente de financiación afectada con proyectos en marcha del ejercicio anterior, como pueden ser la construcción de los nichos del cementerio municipal o la mejora en calderas y otros elementos e instalaciones deportivas. A ello hay que sumar 2.750.000 euros aproximadamente que se recibirán de aportaciones de otras administraciones.

Por lo que, como así indicaba Ávila, las inversiones en el ejercicio 2019 pueden rondar los 5 millones de euros, “cifra histórica para este ayuntamiento”.

Por su cuantía, los proyectos más significativos incluidos en el anexo de inversiones son la última fase de la terminación del vestuario de la Ciudad Deportiva; actuaciones de eficiencia energética en el alumbrado público con un global de 325.000 euros; la remodelación del parque de la barrida Ángel Carrillo; una nueva actuación de acondicionamiento del espacio destinado a mercadillo en el parque multiusos Niceto Alcalá-Zamora; una segunda fase de obra de la futura piscina municipal de invierno; la adquisición de instrumentos para la Escuela Municipal de Música; la remodelación, cambio de suelo y vallado de parques infantiles; la remodelación de las instalaciones de la sede de la jefatura de la Policía Local; y el cambio de iluminación en la Casa de la Juventud.

Al igual que en el ejercicio anterior, Ávila señalaba que el presupuesto de 2019, “está muy marcado por la colaboración entre administraciones y la financiación conjunta de inversiones”.

En lo que respecta a los gastos corrientes, la responsable de Economía señalaba que se continúa con una apuesta importante por el desarrollo socioeconómico de Priego, “apoyándose a sectores de nuestra economía que pueden ser estratégicos como el sector micológico y textil, incrementándose la consignación

presupuestaria para ayudas a pymes y autónomos con nuevas líneas, y duplicándose el presupuesto destinado a la feria Job and Work”.

En el ámbito de servicios sociales, Ávila adelantaba que se amplían los recursos en el servicio de ayuda a domicilio, que pasa de 1.100.000 a 1.300.000 euros, apostándose por la ampliación de la jornada de las trabajadoras sociales, “de modo que puedan prestar un mejor servicio y una mejor atención a los usuarios del centro”.

En relación al personal, el borrador de presupuestos lleva aparejada la convocatoria de una importante oferta de empleo público, tanto oposición libre como promoción interna, que acumula las necesidades que han surgido en los últimos años en tema de personal. Oferta de empleo que, como así apuntaba Ávila, “se prevé sacar inmediatamente después de que el presupuesto sea aprobado”.

Por otra parte, cabe apuntar que por vez primera, existía un compromiso firme de destinar una cantidad prefijada a las propuestas resultantes del proceso de presupuestos participativos, en concreto 250.000 euros. En este sentido, David López señalaba que entre las actuaciones que se acometerán y que han salido de las distintas asambleas y votaciones celebradas, se encuentra el arreglo del parque de la barriada Ángel Carrillo, con una dotación de 50.000 euros; la ampliación del servicio de autobuses para las aldeas (4.500 euros); un Plan de Taxi para las aldeas (7.500 euros); el saneamiento de aguas en Los Villares; la segunda fase de la piscina municipal de invierno (120.000 euros); ofertas en talleres para desempleados y al plan municipal de apoyo a empresas; y actividades de ocio nocturno (20.000 euros), propuesta esta última que según López, ha salido de las asambleas celebradas en los IESs de la localidad.

Reseñar finalmente que como así apuntó la responsable del Área de Economía y Hacienda, el Partido Popular, “tiene un borrador del presupuesto desde hace unos días”, afirmando que, hasta el momento, “no han hecho aportaciones ni se han pronunciado, así que esperamos que lo hagan pronto para poder continuar el trámite en cuanto sea posible”, concluía Ávila.